



Núm. 108 - Año X - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Febrero 1962

EL CINE

Es grave la responsabilidad que tienen los empresarios de las salas de cine ya que al explotar su local de espectáculos puede que ello sea un vertedero de inmundicias, una escuela de vicios e ilicitudes o, por el contrario, una escuela de formación religiosa, ciudadana e integral.

Es muy seria y grave la responsabilidad de quienes ofrecen películas. Pasan por los locales cinematográficos centenares y aun millares de espectadores. Y es cierto también que la censura oficial prohíbe la entrada de los menores de 16 años para aquellas películas que pueden ser perjudiciales para ellos, pero esto no quiere decir que a los 17, 18, 30 ó 60 años no pueda ser dañina e inconveniente.

Y si todavía asisten menores de 16 años a la proyección de películas "no aptas" para ellos, ¿qué ocurre?, ¿quién responde? Es verdad que la empresa falta, pero también los padres pecan al permitir que sus hijos se deformen, se corrompan con aquellas imágenes impropias de su edad.

En la mayoría de los casos los padres se desprecupan de la proyección. Con tal que sus hijos pasen alegres la tarde del domingo o de cualquier otro día y

sin que les molesten para poder ellos irse tranquilamente sin el inconveniente de los hijos, ya no se preocupan más. Y si añadimos que los mismos padres les llevan a ver estas películas, en algunas ocasiones...

También hay otros peligros, pero éste tal vez sea de los peores, pues aquella proyección licenciosa o inmoral o aún gravemente peligrosa es una "puñalada" que reciben aquellos niños o adolescentes —y a veces los mayores— espectadores.

Nos duela tener que comentar en estas páginas tales anomalías. Pero es que en Montuiri esta deficiencia ha llegado a tal extremo que no puede silenciarse más. Es necesario exponer públicamente esta situación. El crecido número de menores que los domingos acuden a estas películas "no aptas", la absurda tolerancia de ciertos padres de familia y la nula vigilancia de la empresa nos obligan a ello.

Sugerimos la conveniencia de emprender una eficaz campaña para evitar esta lacra mientras hacemos votos para que el cine, que es un arma de dos filos, se emplee sólo con uno, con aquel que no hiere, que encauza y dirige, que adoctrina y forma.

A LA CHITA, CALLANDO

SE DICE...

Se dice que gracias a la "Hoguera" de los Quintos las casas circundantes quedarán inmunizadas del frío al menos durante un año.

LA DONDALLA

Nos enteramos que los simpáticos componentes de la Rondalla obsequiaron a su director D. Antonio Martí con un soberbio refresco. Y ya que hablamos de la rondalla, podemos anticiparles que, gracias a las cualidades, entusiasmo, voluntad y valía de sus componentes, nos ha asegurado uno que se las sabe todas que en las próximas fiestas de Pascua van a ofrecernos las primicias de su arte. Esperamos que así sea y vaya por adelantado nuestro aplauso.

FIESA DE NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ

Llegó la fiesta de Ntra. Sra. de la Paz, y como en años anteriores hubo gran concurrencia de montuirrensés en el Puig de San Miguel especialmente niños y niñas acompañados de sus respectivos maestros. Cantóse solemne Misa Mayor y al final desfilaron todos los asistentes ante la imagen de la Virgen mientras cantaban el himno a la Virgen de la "Bona Pau". Después de la función religiosa sirvióse una taza de café y una copa de vino español, para ser más exactos, coñac. Nos enteramos por un testigo ocular que a última hora se decidió celebrar una comida de hermandad la cual, a pesar de ser algo improvisada, gracias a la colaboración de un cocinero de importación, a unos ingredientes de dudosa procedencia y a la cooperación de un grupo de decididos y entusiastas jóvenes de ambos sexos, resultó del agrado de todos haciéndose votos para que vuelva a repetirse el año venidero. En los intermedios no faltó el champán ofrecido por un conocido y reconocido aficionado.

FÚTBOL

Y para terminar, una de fútbol. El domingo 23 de Enero nos fué dado poder presenciar un buen partido de fútbol. Nuestros muchachos vencieron a los de Felanitx por el claro y rotundo tanteo de 5 a 2. Lástima que al final se registrara una nota desagradable. Nos referimos a una agresión que, gracias a la decisión del colegiado de turno, muy justa por cierto, no tuvo más consecuencias que la expulsión del jugador.

¿Por qué, se pregunta el espía, nuestros muchachos se comportan tan deportiva y caballerosamente en campo contrario y en cambio en nuestro feudo de tanto en cuanto presenciarnos estas notas desagradables?

Sinceramente deseamos no vuelvan a repetirse estas cosas y que reine siempre la deportividad y los buenos modales en beneficio del deporte y de los deportistas.

EL ESPÍA

Ante el Concilio Ecuménico

Empezará el 11 de Octubre

El II Concilio Ecuménico Vaticano dará comienzo el próximo día 11 de Octubre del corriente año, acaba de anunciar S. S. Juan XXIII, y en el mismo anuncio señala «los frutos que ardientemente deseamos —dice el Papa— de esta celebración son, sobre todo, estos: Que la Iglesia, esposa de Cristo, pueda vigorizar aún más sus divinas energías y extender su benéfica influencia sobre las almas y los hombres en la máxima extensión.»

Además, exhorta a todos los hijos fieles de la Iglesia «para que aumenten aún más sus plegarias al Señor impetrando un feliz resultado de este acontecimiento, en lo cual, Nos —continúa el Papa— estamos unidos con nuestros venerables hermanos y amados hijos, directamente relacionados con la labor preparatoria del Concilio Ecuménico y en unión con la totalidad del clero y del pueblo católicos, que ardientemente lo esperan.»

En este sentido debemos confiar nosotros, los seglares, en que la Iglesia vigorizará sus divinas energías y extenderá su influencia sobre las almas. Oraremos para que sus frutos redunden en bien de la comunidad cristiana y especialmente nos uniremos a la plegaria común que los españoles celebraremos el próximo día 11 de Marzo, primer domingo de Cuaresma, para implorar la ayuda celestial.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Enero de 1962

Nuevos cristianos

Día 26 — Mateo Fiol Jordá, hijo de Miguel y de Margarita.

Oremos por nuestros difuntos

Día 8 — Francisco Ferrer Cerdá (Boivás) viudo, de 86 años

Día 14 — Catalina Jordá Buñola (Ferreira), casada de 80 años

Día 18 — Antonia Barceló Nebot (Vizcaina); viuda, de 88 años.

Día 22 — José Lladó Fiol (Lladó), casado de 71 años.

Matrimonios.

Día 16 — Don Jorge Garau Nicolau con doña Isabel Poció Gomila

Día 31 — Don Gabriel Arbona Gallard con doña Coloma Alcy Garau.



Don Jaime Ignacio, Presidente de los Hombres de Acción Católica

Según disponen los vigentes Estatutos de la Acción Católica Española, los cargos dirigentes deben renovarse cada tres años. Y por indicación del Consejo Diocesano el Rdo. Sr. Ecónomo de Montuiri quiso que se cumpliera dicha disposición, motivo por el cual durante el pasado mes de enero han sido nombrados Presidentes Parroquiales de los Centros de Hombres, Mujeres y las Jóvenes.

Hemos considerado interesante que los lectores de BONA PAU conocieran la norma a seguir, línea de actuación o maera de pensar de estos tres nuevos Presidentes. Para ello hemos empezado a interrogar a don Jaime Ignacio Mañu, nombrado Presidente Parroquial de los Hombres de Acción Católica. Omitimos la presentación del mismo porque es suficientemente conocido de todos los montuirenses y pasamos a transcribir seguidamente nuestro diálogo:

—¿Cómo ha sido su elección?

—El Sr. Ecónomo hace algún tiempo me indicó su decisión y yo le puse una «pega», y era que siendo mi tío (D. Juan Oliver, Médico) el Presidente de la Junta Parroquial no consideraba oportuno que otro de la misma familia fuera otro Presidente. Mas recientemente volvió a llamarme y me dijo que no sólo era deseo suyo sino de la mayoría de los Hombres de Acción Católica. En vista de ello acepté y lo hice, sobre todo, para cumplir un deseo de la Jerarquía.

—¿Cómo considera ha de ser el Presidente?

—Ha de ser el que ha de cumplir más y mejor tanto en piedad y estudio como en acción, pero igualmente ha de preocuparse de que los otros dirigentes desempeñen su cargo satisfactoriamente.

—¿Podría decirnos, en pocas palabras, cómo va a actuar en la presidencia?

—Ante todo nombrar, con la aprobación del Sr. Ecónomo, a algunos miembros que actuarán como responsables de los equipos que estamos constituyendo.

—¿Cuáles serán estos equipos?

—En primer lugar el de «Cáritas», que ya funciona desde antes de Navidad y que va visitando a los pobres y enfermos llevándoles una ayuda o un obsequio. Se han puesto en contacto con la «Cáritas» Diocesana de Palma y nos han dado toda clase de facilidades ofreciéndonos aquello que vayamos necesitando y nos sea de difícil adquisición. Además, es nuestro deseo el tener para la «Cáritas» un local propio como depósito de viveres, ropa y camas y de que las Mujeres de A. C. trabajen en conexión con nosotros en este apostolado.

—¿Qué otros equipos hay previstos?

—De momento tres más. El de Liturgia, cuya preocupación primera será la de vivi-

ficar la misa parroquial, que ésta sea participada y comprendida por todos. El de Espectáculos y Deportes que cuidará de lo relacionado con la Sala Mariana, el fútbol juvenil y el ofrecer a los niños una sana distracción para que los domingos por las tardes no tengan que asistir a proyecciones no aptas para ellos o andar vagabundos por las calles. Y el otro equipo será el de «Ultreras» que tendrá por misión el preparar debidamente las Ultreras, reuniones de grupo, cursillistas... y todo lo relacionado con ellos.

—¿Tiene algo más en perspectiva?

—Celebrar charlas públicas de divulgación agrícola, ganadera, industrial, deportiva u otras actividades. Estos días pasados ya tuvimos la primera. Vino un Perito Agrícola de Manacor que nos habló del arbolado, su cultivo y enfermedades.

—¿Está constituida la Junta Directiva de vuestro Centro?

—De momento sólo hay nombrado Secretario y Tesorero, que son don Miguel Fiol Compañ y don Antonio Arbona Miralles, respectivamente. Los otros Vocales serán los responsables de cada uno de los equipos de que antes hablamos.

—¿Quiere decir algo más?

—Que desearía disponer de más tiempo para dedicarme al apostolado. No obstante espero que contaré con todos los que hasta ahora han sido de Acción Católica los cuales me ayudarán en las dificultades y me orientarán en los proyectos para conseguir que la Acción Católica de los hombres sea verdaderamente lo que el Papa desea: «Una obra providencial para la Iglesia de hoy».

Con estas palabras damos por terminada esta entrevista proponiéndonos ofrecer en el próximo número la que sostendremos con la Presidenta de las Mujeres. — O. A.

NUEVOS PRESIDENTES

de los Centros Parroquiales de Acción Católica de Montuiri

DIA 1 — Fiesta de la Circuncisión. A las 11 misa solemne. El Coro parroquial interpretó una partitura a voces. Por la noche la agrupación Artística de Muro, en el Salón Parroquial, presentó la comedia "Se viuda Consolada".

DIA 5 — Primer Viernes. Todas las misas fueron muy concurridas.

DIA 8 — Empieza con gran solemnidad la Novena a San Antonio Abad; los sermones corren a cargo del Rdo. P. Sebastián Estaras, C. O. de la Residencia de Palma.

DIA 17 — Festividad de San Antonio Abad; a las 11 misa solemne. Una vez finalizada la misa se procedió a la Bendición de los animales. Por la tarde a las 15'30 hubo la tradicional Procesión con las Reliquias del Santo. El vecindario ha demostrado hoy la gran devoción que siente hacia el Santo Abad que parece tiene especial protección sobre nuestro pueblo y sobre los animales de que es advocado.

DIA 18 — Empieza el Octavario para lograr la deseada unión de todos los cristianos.

DIA 20 — Fiesta de San Sebastián. A las 11 misa solemne con sermón.

DIA 21 — A las 8'30 de la noche función de Terçera Dominica a intención de devota familia.

DIA 24 — Fiesta de Nuestra Señora de la Bona Pau. Siguiendo la costumbre de los otros años se trasladó a nuestro estimado Puig la mayoría de nuestros niños y niñas y además una representación de gente mayor. A las 11 hubo Misa Cantada que celebró el Rdo. D. Juan Miralles, Vicario. Asis-

tió a dicha "diada", en representación de de la Comunidad de las Religiosas del Temple, la Madre Superiora General acompañada de la Madre Vicaria.

Durante este mes han sido renovados la mayoría de cargos dirigentes de la Acción Católica de Montuiri por haber cumplido ya el plazo reglamentario de su mandato. A partir de esta fecha ocuparán los cargos: Don Juan Oliver Sostre, Presidente de la Junta Parroquial; D. Jaime Ignacio Mateu, Presidente de los Hombres; doña Antonia Jaume Amengual, Presidenta de las Mujeres; don Juan Gomila Jaume, Presidente de los Jóvenes y señora Magdalena Fullana Jaume, Presidenta de las Jóvenes. También han sido reorganizadas las Juntas directivas de todas las Ramas. BONA PAU al felicitar a todos los que ocupan puestos dirigentes les desea el mayor acierto en sus actuaciones para que éstas sean eficaces en la dilatación del Reino de Dios, especialmente en la parcela que cada uno tiene señalada.

Actividades en el Puig de San Miguel

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA MUCHACHAS DE LLORET

Del 2 al 5 de Enero se reunieron en el Puig de la Bona Pau un grupo de muchachas de Lloret para practicar Ejercicios Espirituales bajo la dirección de su Economo el Rdo. D. Sebastián Miralles.

FIESTA DE LA VIRGEN DE LA PAZ

El día 24 subieron los niños y niñas de los centros docentes de Montuiri con sus respectivos maestros, lo mismo que un nutrido grupo de devotos de la Virgen para celebrar la fiesta de la Virgen de la Paz.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA CHICOS DE MONTUIRI

Del 25 al 28 estuvieron en el Puig los chicos, quienes participaron en unos Ejercicios Espirituales dirigidos por los Rdos. don Jaime Santandreu, Vicario de la Puebla y don Mateo Amorós, Vicario de nuestra parroquia

Conferencia de divulgación agrícola

Los Hombres de Acción Católica interpretando el deseo de la parroquia de que Montuiri sea además de un pueblo que vive bajo la mirada paterna de Dios sea también su desarrollo económico lo más próspero posible. Para esto se tiene en proyecto una serie de Conferencias.

La primera corrió a cargo de don Jaime Galmés Tous, Perito Agrícola, que trató con gran maestría teórica y experimental, sobre la plantación de diferentes clases de árboles, en especial del albaricoquero y de las diferentes formas de atacar «s'escarabató»

Al final hubo interesante coloquio.

Como prueba del entusiasmo con que todos los asistentes tomaron parte basta hacer notar que su duración fue de dos horas.

En nombre de la Parroquia y de todos los participantes damos las gracias más expresivas a D. Jaime Galmés por la atención desinteresada que tuvo con Montuiri.

INTENCIONES del Apostolado de la Oración para el mes de Marzo de 1962

GENERAL — Que la reforma de las costumbres en los fieles conduzca a la instauración cristiana de la humanidad.

MISIONAL — Que la predicación del Evangelio en las Misiones lleve a los fieles una más perfecta santidad de vida por el uso de los sacramentos y el ejercicio de las virtudes.